
CONSELHO  MUNICIPAL  DOS  DIREITOS  DA CRIANÇA E  DO  ADOLESCENTE  – 
CMDCA

Ata da Assembléia Geral Ordinária- Dia: 06 de março de2014 Início: 9h Local: Casa de 
Participação Comunitária - Avenida Rei Alberto I, nº 119 – Ponta da Praia – Santos
1.  PARTICIPANTES:Verificação  da  presença  dos  Conselheiros  conforme  lista  de 
presença  anexa.  Justificou  ausência:  Carlos  Mota  por  compromissos  assumidos 
anteriormente  na  Secretaria  de  Assistência  Social.Iniciada  a  reunião  o  Sr.  Presidente 
Ricardo cumprimenta e  faz  a leitura da pauta  e prosseguiu-se ao item 1 – Leitura  e 
aprovação da Ata anterior. Coloca em votação. Ata APROVADA.  Item 2- Eleição do 1º. 
Secretário  do  CMDCA  –  tendo  em  vista  a  vacância  do  cargo,  colocou-se  para 
manifestação dos representantes da sociedade civil quanto ao interesse. Edmir indica a 
Sra. Maria Cristina Oliveira, a qual aceita a indicação para a função, sendo assim ELEITA 
por unanimidade. Passou-se ao item 3 da pauta: Deliberação acerca dos computadores 
devolvidos pelas entidades Cruzada das Senhoras Católicas e Associação Espírita Seara 
de Jesus: O Sr. Wilson relata sobre as condições dos equipamentos que encontram-se na 
Casa  e  estão  obsoletos,  não  havendo  mais  condições  de  aproveitamento.  Helenice 
informa que na época da aquisição pelas entidades, os bens não foram patrimoniados e é 
importante que apesar disto haja uma deliberação do Conselho quanto ao seu destino e 
tal  deliberação se  faça constar  no processo de aquisição ou convênio  para o devido 
registro. Sérgio Willians ressalta que não vale a pena arrumar esses equipamentos que 
são sucata. Helenice explicou que o DETIC não pode fazer a manutenção ou reparo uma 
vez que os bens não estão no patrimônio  do município.  A Sra.  Sonia,  da Oficina  de 
Cultura informa que a Fundação SETTAPORT recebe sucata e aproveita componentes 
para montar computadores devolvendo às instituições. O presidente coloca em votação a 
proposta de doação à Fundação Settaport. APROVADA a DOAÇÃO dos computadores 
inservíveis à Fundação Settaport e dê o destino aos mesmos. Dando prosseguimento 
ao Item 4 da pauta: Relatos da Diretoria Executiva: informou-se à assembleia acerca do 
padrão da logomarca do FMDCA, o qual deverá estar disponibilizado no site CMDCA para 
o uso adequado nos projetos governamentais e não governamentais.  Sérgio Willians  fala 
que o que se precisa é um manual de utilização de logomarca e que vai ver isso junto à 
SECOR. Sr. Antonio Peres informa que já existia na Administração anterior um manual  de 
utilização  das  logomarcas,  dimensões,  disposição  etc  para  não  haver  distorção  de 
tamanho  e  cores.  Lucy  Freitas  lembra  o  artigo  37  da  Constituição  Federal  que  a 
logomarca  é  institucional  e  não  deve  haver  ingerência  na  logo  do  Conselho.  Ficou 
deliberado que a Câmara de Relações Públicas deverá providenciar junto à SECOR  a 
elaboração da logomarca em formato disponível para gráfica (corel). Ainda em relatos da 
Diretoria o presidente, Sr. Ricardo informa que sente pela saída da Sra. Helenice Fontes,  
da  Chefia  do  Departamento  de  Articulação,  a  qual  muito  contribuiu  na  construção  e 
melhoria da política da criança e adolescente no município. Ressalta que o Fundo está 
bem organizado e  manifesta  que Helenice  é  participativa  em tudo,  não somente  nas 
questões de criança e adolescente e propõe ao Conselho que se envie um oficio  ao 
Gabinete do Prefeito para continuidade da mesma no CMDCA pelo seu conhecimento e 
empenho e por ser “história viva” do Conselho.  Questiona se Helenice tem essa vontade 
e disponibilidade de continuar.  Edmir fala que foi muito difícil organizar a Corregedoria e 
graças à Sra. Helenice se estruturou a Corregedoria dos Conselhos Tutelares  e está 
funcionando e que se a mesma sair irá comprometer o trabalho. O Sr. Ricardo fala que 
teve  um  avanço  enorme  no  Conselho  e  que  enquanto  munícipe  e  representante  de 
instituição  percebia  a  dedicação  e  comprometimento  e  fala  enquanto  sociedade  civil.  
Lucilene fala que o diferencial é olhar que ela tem. Lucy Freitas propõe que seja feito um 
manifesto do CMDCA ao Sr. Prefeito para que Helenice continue como representante do 
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Gabinete  do  Prefeito  no  Conselho,  dada  a  sua  capacidade  e  competência.  Helenice 
responde que se sente gratificada pelo trabalho que desenvolveu e que coloca o coração 
naquilo que faz, agradece as manifestações o que é uma prova de que deixou algo para a  
sociedade. Se coloca à disposição para continuar no conselho caso essa seja a vontade 
do Governo e que está envolvida em muitos projetos e desafios como a legislação dos 
conselhos  tutelares  e  o  processo  eleitoral.  Valéria  coloca  que  Helenice  tinha  a 
sensibilidade quanto a importância do que se deliberava no CMDCA e traduzir isto ao 
poder  público  para  a  sua  execução.  A equipe  do  Fundo,  por  meio  da  Sra.  Helenice 
conseguiu  dar  um outro  atendimento  às  entidades.   Sr.  Edmir  fala  que a  Política  da 
Criança  é  prioridade  absoluta  e  que  dentre  todas  as  políticas  deveria  haver  uma 
secretaria específica.  Helenice fala do curso que criou como a primeira medida para 
beneficiar as entidades, facilitando a elaboração dos projetos e aprovação das prestações 
de contas. Explica que o poder público precisa manter essa relação de parceria com as 
entidades  e  os  cursos  envolveram  a  participação  das  secretarias  de  finanças,  da 
Procuradoria para dar segurança às entidades na formulação de projetos e aplicação dos 
recursos. Sr. Walter da ONG Estrela Guia propõe que o oficio seja levado em mãos pela 
Executiva  do Conselho,  pois  somente  o  envio  do  papel  é  “frio”.   Foi  aprovado pela 
assembléia a elaboração do Ofício ao Gabinete do  Prefeito e entrega em mãos pelo 
Sr. Presidente e membros da diretoria.  Passou-se ao item 5: Relatos das Câmaras 
Setoriais:  Primeiramente a Câmara de Relações Públicas, a Sra. Luana, representante 
da SESEG informa que a Câmara discutiu a logomarca nos uniformes do projeto Gotas do 
Judô e que a entidade terá que incluir.  É discutida a data da reunião e se deliberou 
sextas-feiras às 14h30. Lucy agradece ao Wilson, Assistente Social da SEPACOM sobre 
o cuidado em preparar o material. Sr. Walter fala sobre a Campanha Destinação Criança 
até o dia 30/04 com o incentivo fiscal de 3% e a divulgação que está sendo feita por meio 
do Diário Oficial e que o Sérgio Willians vai falar com  Luciano para fazer um folder com 
um texto para divulgar. Lucy informa que o Célio Nori pode colaborar para a realização de  
um evento no SESC para divulgação da Campanha Destinação Criança.   Câmara de 
Legislação não teve relato.  A Sra.  Cristina apresentou o relato da Câmara Financeira 
apresentando o saldo bancário em 27/02/2014 de R$ 2.699.983,87, comprometido  R$ 
1.163.004,71, saldo disponível R$ 1.536.979,16. A Câmara de Planejamento, por meio da 
Sra. Lilian relatou sobre o cronograma de visitas às entidades que está sendo elaborado e 
as  datas  não  serão  comunicadas.  Quanto  a  reunião  da  Comissão  de  análise  do 
instrumental do Conselho Tutelar foi informado que houve uma primeira reunião mas não 
foi elaborado o instrumental de avaliação. Haverá outra reunião para fechar os detalhes. A 
Sra. Cristina passou os nomes dos representantes que não comparecem às reuniões da 
Câmara de Planejamento, sendo: Bruno Orlandi, Célia Machado, representante da Vó 
Benedita,  Lucilene (justificado que estava em curso),  Edvalda da Pastoral,  Donald da 
SETTAPORT e Genivaldo da Casa João Paulo II.  A pauta deste mês da Câmara de 
Planejamento é o edital para financiamento de projetos.   Passou-se ao item 6 – Relatos 
dos  representantes  dos  Conselhos  e  Comissões:  A Sra.  Luana  dá  informes  sobre  a  
reunião da Comissão do Fluxo do Álcool e fala que foi discutido o fluxo apresentado pela  
Sáude e não tem um responsável pelo atendimento (anexado a ata lida pela Luana). O 
Grupo entendeu que deve exisitir um grupo multidisciplinar ou contratar uma equipe para  
esse trabalho. Sr. Sérgio Willians fala que o fluxo apresentado pela Saúde é ineficiente. 
Lucy  fala  que  sem  estrutura  de  rede  não  dá  para  trabalhar.  Edmir  entende  que  a 
Comissão é soberana e se for definida uma estratégia a mesma deverá ser executada. 
Precisa de equipe multidisciplinar para fazer  a abordagem aos meninos no Emissário 
Submarino. Lucilene fala que esse fluxo é debatido desde a época em que o Sr. Edmir foi 
presidente do Conselho. Helenice fala que o Conselho é deliberativo e o fluxo deve ser 
feito em parceria com as secretarias (que são os gestores).  Precisa definir o que cada um 
deverá cumprir e não o que já se faz. Propõe que se adote o fluxo da ABMP e se façam  
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os ajustes em cima dele e o CMDCA delibera o que deverá ser  implementado pelas 
secretarias. Ana Lúcia propõe conversa com promotor e secretários para definir o que 
cada um vai  fazer.  Edmir fala que na reunião do Prefeito Amigo da Criança a Saúde 
colocou que ainda vão entrar com um projeto e que como se sabe será para daqui a anos. 
O  CMDCA deve  cobrar  do  Prefeito  e  do  Secretário  de  Saúde  o  CAPS  AD-I.   Foi 
deliberado  que  a  Executiva  do  Conselho   agendará  com  cada  Secretário  (Saúde, 
Assistência Social, Segurança e Finanças) e levará o fluxo da ABMP, juntamente com o 
material produzido pela Comissão para que os Secretários aprovem o que vão cumprir, 
devendo o mesmo ser apresentado numa AGE específica para cumprimento do prazo 
estabelecido  pelo   Ministério  Público.   Edmir  apresenta  relato  sobre  as  Oficinas  da 
CEVISS e  observa  que  o  evento  foi  bem elaborado,  as  oficinas  contaram com bom 
público com a ressalva que as últimas três realizadas no início deste ano tiveram número 
reduzido de participantes. Informa que as oficinas do EURECA na Casa João Paulo II  
foram muito boas para divulgar o ECA bem como discutir sobre a violência. Passou-se ao 
item 7: Relatos dos Conselhos Tutelares – face a ausência de conselheiros tutelares na 
assembleia,  não  houve  relatos.  O  Sr.  Victor,  operador  social  da  SEACOLHE  –  CA 
questiona sobre a ausência dos conselheiros pois o assunto discutido no conselho é de 
interesse deles e deveriam estar presentes. A participação é primordial. Item 8 – Assuntos 
Gerais: Edmir falara sobre o projeto de Roda de Conversa em horários alternativos que já 
encaminhou para a SEAS e SMS e ressalta a necessidade de haver política pública em 
horários alternativos. Valéria informa que aguardam as respostas das secretarias quanto a 
oferta de serviços às famílias em horários alternativos. A Sra. Sonia Ponte,  da Oficina do 
Futuro pergunta sobre a existência de campanha nas escolas quanto a Lei do Piercing –
Lei estadual nº 9828/97. Sra. Lilian da SEDUC informa que a escola não pode impedir o  
acesso mas o que pode fazer é campanha sobre a questão de saúde. Sonia fala que deve 
ser feita uma mobilização dentro das escolas porque os pais entendem como modismo e 
acham que a criança é que decide. Lilian fala que o trabalho pode ser feito em parceria  
com a Secretaria de Sáude nas reuniões de pais nas escolas. O CMDCA deliberou oficiar 
a Secretaria de Saúde se existe alguma orientação ou trabalho desenvolvido  em relação 
ao disposto nessa lei.  Informa ainda sobre um curso de respiração desenvolvido com 
crianças e também pede apoio do Conselho quanto as fabricas instaladas ao lado da 
entidade,  o  que compromete  o trabalho com as crianças,  bem como pode ocasionar 
riscos uma vez que uma delas utiliza botijão de gás e não possuiu alvará e a outra é uma 
fabrica  de  lacres  que  faz  barulho  o  dia  todo.  Foi  proposto  que  a   Sra.  Sonia  relate 
oficialmente o caso via e-mail ao CMDCA para que o conselho adote providências junto 
aos demais órgãos (saúde, meio ambiente, finanças/fiscalização) . Lucy Freitas comunica 
a reunião da Comissão de Transporte hoje às 17 que irá  discutir sugestões para o  novo 
contrato  de  transporte  público.  Nada  mais  havendo  a  tratar  deu-se  por  encerrada  a 
assembléia  às  11h30  tendo  o  Sr.  Presidente  agradecido  a  presença  de  todos.  Eu, 
Helenice Fontes Alves, secretária  lavrei a presente ata.

RICARDO DE OLIVEIRA GOMES HELENICE FONTES ALVES
Presidente   2ª Secretária 
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